



## Grito de un campesino

Los trabajadores campesinos de Sevilla como los de todas partes vivimos en la miseria más espantosa, antes con monarquía, después con República y ahora... con lo que sea... trabajamos de sol a sol y ganamos jornales de hambre.

Las mejoras que se consiguieron con la organización hoy han desaparecido gracias a los Jurados Mixtos, persecución, egoísmo de la clase patronal y siembra de insidias a diestro y siniestro. En algunas haciendas se trabajan las horas impuestas por los jurados mixtos, el salario es asunto distinto y en ninguna parte se observa. En los demás casi todos los trabajos se hacen a destajo y en muchos sitios no se pagan estos salarios anteriores cuando se acaba pagar, a como quieren, si ven por ejemplo, que sacan buen jornal, queda el patrón en el derecho de pagar a bajo precio y esto nadie lo castiga, nadie lo denuncia a pesar de prohibirlo, la legislación vigente... Es una vergüenza que en pleno siglo XX, se pisen los derechos del que todo lo produce y sufre, y a pesar de tantas promesas nada se cumple.

Los parados llegan constantemente a la puerta de los cortijos en demanda de trabajo es un chorro que no para en las puertas de cualquier caserío... la miseria nos come pero a pesar de eso los trabajadores no se dejan conducir por ninguna organización que no sea la C. N. T., a la que pertenecen sin estar en ella. Hoy estamos en periodo de reorganización. Aquí existen socialistas, comunistas, fascistas... ¡para todos los gustos! Todos han llamado a los campesinos, éstos han prestado oídos de mercader y sólo esperan el momento oportuno de organizarse fuertemente y ponerse a la altura de las circunstancias y poder hacer frente a los múltiples problemas que la clase obrera tiene que resolver sin la intervención de los políticos y demás trábas que por desgracia nuestra hoy padecemos.

Por lo que, antecede se comprende fácilmente que los obreros campesinos de Sevilla como los de

todas partes huyen de los organismos que persiguen fines políticos y están influenciados por el morbo autoritario y comprende que secreta mente en el fondo de su alma esos engaños, más o menos revolucionarios, guardan devoción al Fetiche.

SANZ ANTON

## Desde Alagón

Esta villa, que dista de Zaragoza 24 kilómetros, cuenta con 6.000 habitantes; toda la tierra de su término municipal es regable, cultivándose de riego, arroz, maíz y cereales en grandes cantidades; en menor extensión superficial se cultiva patata y legumbres, todo esto para el suministro del pueblo natal más.

Industrialmente cuenta con la segunda fábrica y refinería de azúcar de España, dándole trabajo a unos 1.500 obreros en plena campaña remolachera; ya anexa a esta refinería el estuchado macedónico para cafés y bares, exportando a todos los puntos de la península. En éstos hay 1.500 obreros y 300 mujeres; en la campagna se trabaja de dos a tres meses y en la refinería de seis a siete meses.

De jornales se pagan de 9 a 10 pesetas en dichas fábricas, pero en el campo se pagan a 8 pesos, siempre trabajando las 8 horas; esto no supone nada, porque el costo de la vida está bastante caro por su proximidad a la capital, y los arriendos se pagan caros y muy malos, sobre todo reducidismos, antihigiénicos, sin agua corriente ni viviendas. La inmensa mayoría de los edificios son antiguos y las calles estrechas, sin alcantarillado.

Hay también dos industrias del estuchado con 30 obreras en cada una.

En fin, es un pueblo eminentemente agrícola, la propiedad de la tierra está muy dividida, se experimenta tanto de bienestar físico, porque aún así no se puede evitar el paro forzoso de numerosos obreros, que les falta lo más necesario para vivir sin apoyo de ninguna entidad responsable, es decir, mal que se padece en todo el mundo.

Existe una regular cultura entre los explotados, pues se lee mucho, y así estamos divididos en diferentes sociedades políticas y revolucionarias; el centro de Izquierda Republicana (que ya ha cambiado de rótulo diferentes veces), la U.G.T. y la C.N.T. con las Juventudes Libertarias.

He de advertir que los locales de la C.N.T. están clausurados hace años y sin poder hacer la labor de propaganda libremente.

La enseñanza corre a cargo de 7 maestros y 7 maestras. Es de lamentar el abandono en que se encuentra el aula, por la vagancia oficial que entre vacaciones de verano y vacaciones religiosas, se pasa el tiempo sin aprovecharlo debidamente; hay una biblioteca popular abierta cuatro días a la semana, de 9 a 11 de la noche, en la cual se encuentran obras buenas literarias de los más renombrados autores, como Víctor Hugo, Eliseo Reclus, Darwin, Sebastián Faure, etcétera. Quisiera significar mis protestas desde nuestro paladín TIERRA Y LIBERTAD porque se haya hecho desaparecer unas cuantas obras que no les convenía que se divulgaran, tales como "La conquista del pan", "Palabras de un rebelde", "La propiedad es un robo", "Historia universal del proletariado" y otras. Que conste esta protesta con la de muchos lectores de este pueblo.

Para terminar con estas mal trazadas líneas hago un llamamiento a toda la juventud para que contribuya con su asistencia a dicha biblioteca popular y abandonen por completo todo lo que les sirva de perjuicio moral y materialmente, como son el folletín y el báile. Dejar para siempre semejantes vicios y educarlos por sí mismos; así como se puede mejorar vuestra situación de parias del trabajo; da impulso y fuerza e incorpórate en las filas de la Confederación Nacional del Trabajo para conseguir en breve plazo la liberación de nosotros mismos. Ingressa en las Juventudes Libertarias para educarte revolucionariamente y organizar luego en la U.G.T. Por el bienestar de una sociedad libre, sin tiranos, sin Estados ni burócratas, sin que no hacen otra cosa que chupar el sudor con que trabajas.

AMADO CHUECA

Alagón.

## El hijo pródigo

Parece que ha sonado la campanada del arrepentimiento. Lo parece al leer una carta de Juan Peiró dirigida a un amigo, y que "Solidaridad" de Galicia reproduce. Es una carta de hijo pródigo... En Peiró no es nueva esta actitud; la voluntad constituye su posición más firme. Fruto del carácter, sin duda. He aquí lo que dicen algunos fragmentos de la carta, muchos de cuyos párrafos se hallan en contradicción manifiesta con lo escrito por Peiró infinitud de veces:

"Yo estoy en la entraña de la oposición, pero no vivo esa oposición en la forma que hubo de producirse.

Nunca me ha sentido identificado con la oposición material, con la oposición colectiva que vos habíais vivido en los cuerpos fraternales. No hace muchos días que "Solidaridad Obrera", mejor dicho, que desde ella, se me incluía, situándome al lado de Pestana, de ser uno de los causantes del fundamento de la C.N.T., cuando es bien sabido que yo siempre fui opuesto a esa oposición. Me opuse a ella cuando la propagaron de un modo sospechoso Pestana y Robusté, y me levanté resuelto frente a ella cuando el problema se planteó en el seno del Sindicato del Hormo del Vidrio de Mataró. Fui vencido en todas las ocasiones por la fuerza de los votos... y por eso pasó por escisión. Yo te puedo asegurar que hoy, como ayer, sigue opinando contrariaamente a la oposición, que no sólo nos inhabilita a todos, sino que ella sirve para dar personalidad a los que sin ella no la habrían conseguido nunca, por lo menos en Cataluña. (Y en Valencia. Que lo digan si no los socialistas).

Hay propensión a las rectificaciones. Es el único camino para llegar a la unidad. Pero creas tú sincero este brocello? Por mí

parte, no quiero ser pesimista en cuanto al resto de España, pero lo soy en grado sumo en cuanto a Cataluña.

Yo soy porque dentro de las filas confederadas, sobre todo en Barcelona, pocos y determinados agentes del terrorismo eucaristiano se separan de la unidad, el laicismo y el ideal, aprecio de los valores entre los que despidieron entierros para nacer fiel a su verdadera política-social de la patria. El problema no es exactamente el mundo, pero en Cataluña, particularmente en Barcelona, se está promoviendo con relación a las organizaciones sindicatos, un fenómeno parecido al que se produjo cuando, hace treinta y tantos años, Lerroux sentó sus rejas en la capital de España. Ahora, como entonces, se trata de un problema de desintegración del proletariado de sus respectivos sindicatos. Entonces se neutralizó la influencia de la vida sindical, desplazando las masas de este campo hacia el republicano; ahora se consigue el mismo efecto por medio de la lucha fraternal entre los militantes del campo confederal. Y no creo difícil de evitar que estos agentes del terrorismo sigan haciendo los estragos que hoy y desde hace mucho tiempo.

A pesar de todo existe una posibilidad: que el resto de España, en plan de sinceras rectificaciones, se imponga a Cataluña. Si así se hiciera, yo te puedo asegurar que a la primera declaración oficial en este sentido, los sindicatos de la oposición se reintegren a la C.N.T. Puedo, asegurártelo con certeza, puesto que el propósito de reintegración ha estado siempre en el ánimo de dichos sindicatos, sobre todo después de la gesta de Peseta.

Nos enteramos ahora de que Peiró, a pesar de haber sido con Pestana el paladín más esforzado de

de Oposición y traen con éstos las condiciones en que la unidad baya de sentarse. Escribiré siete artículos en serie para decir substancialmente lo transmitido, no volvié la pena. Pues si existe por su parte verdaderos deseos de reintegrarse al organismo de que nunca debieron marcharse, lo primero que deben hacer no es esperar a que les llamen, sino llamar ellos; y no pedir que la C.N.T. les pida perdón, sino todo lo contrario. La nobleza en proceder no humilla a quien la emplea, sino que le ensalza.

En la carta de Peiró se palpita la debilidad que le embarga cuando coge la pluma. Aun recordamos aquella campaña que llevó él personalmente a cabo en "Sindicalismo" contra las personas — no contra las ideas — de ciertos camaradas que como él se significaron, pero de la otra acera en la tormenta escisionista. Nunca hubo más credo que Juan Peiró perdiera los estribos hasta el extremo de que su pluma se trocara en un tendere de trapos sucios, indignos de ser colgados en un periódico de ideas. El tarantismo es una cosa, y lo que hacía Peiró entonces otra muy distinta. Y saca esto a colación porque aquella debilidad suya acusando subjetivamente a diestro y siniestro, le acompaña a lo que se ve subjetivamente y en esta hora de sinceridad y de asperezas.

Si hay agentes del ferrouxismo en los filos confederados de Barcelona, su primer deber es indudable en superior, en señalar quiénes son ellos, suministrar datos, pruebas. Nadie más que nosotros tiene interés en comprobar la certeza de su acusación. No caben términos medios, ni subterfugios de ninguna especie, ni recursos eufemísticos. Peiró ha de concretar, señalar y probar. Comunistas, socialistas y demás "islas" que nos combaten en todo momento, a pesar de sus invitaciones al "frente único", emplean como arma especial esa misma acusación: la C.N.T. vendida a Cambó, la C.N.T. vendida a Gil Robles. Con tanta ventaja la C.N.T. debe tener millones en el Banco de España. Sin embargo, lo que tiene son miles y miles de militantes en presidio; miles de militantes boicoteados, por la patronal de cualquier lugar, muriéndose de hambre, antes que tocar por ser ellos a la organización en quien tienen puestas todas sus ilusiones, con un hecho justísimo, que engrimiría luego la Prensa para colmar de desprecio al organismo revolucionario por excelencia. No tiene derecho Peiró ni nadie más que nadie Peiró — a escribir eso, ni aún confidencialmente. A lo que si que tiene es a demostrazarlo. Y verá si lo hace como nosotros los primeros en exigir cuentas y hacerlas pagar. Esperamos de él lo que esperábamos de un hombre enterito: que prueba la veracidad de su afirmación lo antes posible. Es lo menos a que está obligado, después de lo que ha escrito.

Y unaclaración a los lectores. Reconocemos que el presente trabajo está fuera del marco de TIERRA Y LIBERTAD. Nuestro semanario es periódico anarquista, no sindicalista; con empeño venimos desligando el aspecto sindical y el específico; no pretendemos ejercer ninguna "dictadura" ni tutelaje en la organización confederal; somos, si, militantes tuyos muy entusiastas, pero nada amigos de involucrarse en querellas y mezclar temas e intereses. Si hemos quebrantado la norma, ha sido por la gravedad de lo que se debate, puesto que el presidente de la C.N.T. se ha vuelto cobarde y la rectitud y pureza en la conducta de sus militantes nos interesa como cosa propia. Sin duda el caso excepcional por que atravesó la publicación de nuestro fraternal colega "Solidaridad Obrera", ha impedido que en el órgano de los Sindicatos se dijese lo que nosotros decímos aquí, o quizás otras razones que nosotros respetamos han aconsejado a los camaradas de su Redacción guardar su silencio circunstancial determinado. Nosotros, independientemente de tal criterio, hemos planteado el problema tal como es. Si a los anarquistas no nos interesan los Sindicatos, formidable medio de lucha contra el Estado y el capitalismo cuando nuestra militancia en ellos es efectiva, no habrámos dicho una palabra. Pero nos interesan, ¡y mucho! Y por eso hemos dicho aquí lo que con más propiedad cabía en cualquier portavoz sindical.

Exactamente lo mismo de lo que nosotros hemos venido haciendo años y años. Lo sensible es que necesiten una tan respetable porción de tiempo para darse cuenta de cosas fáciles de comprender y de ver. Pero vaya; más vale tarde que nunca...

Lo gracioso es que contienen las excelencias de la acción directa quienes la combatieron en todo instante, y que algunos sindicalistas desertaron de ella cuando a los revolucionarios - aun a los oportunistas - no les quedó otro recurso que emplear sus métodos y tácticas.

## Nuestros presos

En varios días de intervalo han puesto en libertad dos grupos de camaradas deportados de Barcelona a esta celada. El gobernador ha prometido formalmente, bajo palabra de honor, al abogado señor Rodríguez Olazábal y a una delegación del C.P.P., que en lo resta hasta el lunes 24 saldrán todos los que sufren prisión gubernativa. Esperamos que cuando vean la luz estas líneas, nuestros compañeros estarán al lado de sus familias.

Los camaradas deportados al penal de Burgos también van siendo reintegrados a sus hogares, aunque no con la rapidez que todos deseamos.

Celebramos de todo corazón la libertad de estos camaradas, a quienes mandamos un saludo de estos colmados, así como a los otros hermanos nuestros que sufren condena en las ergolillas españolas.

## Unión Libre

Los compañeros Francisco Aguilera Montero y Manuel Ocaña Venega, de la Aldea jerezana denominada La Florida se han unido libremente. Con ello demuestran a la juventud de ambos sexos del mundo entero la imperiosa necesidad que hay de substituir las viejas e inútiles costumbres por otras nuevas más naturales. —Corresponsal.

## ABRIR LOS OJOS...

Parece que los camaradas socialistas van abriendo los ojos, de lo que profundamente nos congratulamos. No pasa día sin que se arrepientan de algo, sin que rectifiquen alguna cosa, sin que enmiendan la plana que antaño escribieron. Ya era hora de que entraran por el buen camino, que diría un curita...

La reunión de la C.E. de la F.J.S. murciana no ha tenido inconveniente al adoptar acuerdos, en darnos la razón en algunas cosas. Por ejemplo: «Retirada de los representantes obreros en los Jurados Mixtos y toda colaboración protocolaria en organismos oficiales».

Exactamente lo mismo de lo que nosotros hemos venido haciendo años y años. Lo sensible es que necesiten una tan respetable porción de tiempo para darse cuenta de cosas fáciles de comprender y de ver.

Pero vaya; más vale tarde que nunca...

Lo gracioso es que contienen las excelencias de la acción directa quienes la combatieron en todo instante, y que algunos sindicalistas desertaron de ella cuando a los revolucionarios - aun a los oportunistas - no les quedó otro recurso que emplear sus métodos y tácticas.

Podemos decir con cierto orgullo - orgullo lógico y obligado - que los Anarquistas tenemos mejor ojo clínico, pues hemos sido sin desmayo partidarios feroces de esa acción en todo tiempo y contra mil tempestades provocadas a posta por los que hoy reconocen su bondad.

Enhorabuena, jóvenes socialistas murcianos. Eso es buena señal!

## Correo de Administración

M. Jurado. — Ibiros. Tu giro se ha recibido. Los libros se te enviarán con fecha 4 del corriente. Avísame si no los has recibido.

Florencio Calvo. — Reino. — Nada de ironías, camarada. Sigue gozando de nuestra máxima confianza. No debes interpretar mal las frases.

Adolfo Bernal. — Calahorra. — No te podemos servir las láminas, por habérmolas secuestreado la policía.

Gabriel Gómez. — Belmez (Córdoba). — Tu giro se ha publicado con la dirección de la localidad gambiada por deficiencia del cartero.

Vicente Sanz. — Calis. — Recibido tu giro. Los folletos que nos pides no los tenemos. Ya dirás si quieres otros.

Alejandro Cultural. — Alió (Navarra). — Os arreglamos la cuenta de acuerdo a vuestras indicaciones. El saldo dudor es de plus 1770.

Domingo Prada. — Busquet de Orb. (Francia). — Tu giro se ha recibido. Por lo demás, no hacemos distinciones con ningún compañero.

Francisco Alvarez. — Benavides (León). — Recibido tu giro, te lo acreditamos en cuenta. Estamos de acuerdo.

R. Martínez. — Berga. — Podrás aclararnos si el giro que envías es para la cuenta de Gabriel Hamon?

Leonardo Herrera. — Aldeacentenera. — Tu giro se ha recibido y publicado.

A. Fernández. — Hemos recibido sellos de correo. Tendrás que decirnos de dónde lo envías para acreditarlo en cuenta. No podemos adivinar la localidad.

F. Serrador. — Silla. — La administración sigue en Barcelona. Puedes escribirnos directamente.

Juan García. — El Centenillo. — Tu giro de 8'00 pesetas del mes de Agosto se ha recibido. Se publicó con la localidad equivocada por error del cartero.

Almacellas. — Tu giro se ha recibido. En lo sucesivo deberás girar a nombre del que recibe el periódico, pues luego aquí no sabemos a quién tenemos que acreditarle si enviamos a nombre del que no tiene cuenta.

Marcelino Pijoán. — Artesa de Segre. — Los libros que pides, como no son editados por nosotros, los tenemos que pagar al contado. Hasn't ésta por lo que tendrás que pagarnos a reembolso.

Esperamos avisos si los quieres. Mateo Romero. — Rosal de la Frontera. — Memorias del C. Extraordinario no lo podemos servir.

Antonio Mondéjar. — Necesitamos que envíes el nombre del pueblo y provincia para enviarle los caucioneros.

Fidel Fervenza. — Santander.

Los libros que pides no los tenemos por lo mismo ya no se te envían más antea.

Antonio Bellver. — Valencia.

Manda dirección de Carcagente y avisa desde cuándoquieres recibir.

R. Hernández. — Mursella (Francia).

No hay confusión ninguna. Giros y correspondencia como siempre a Barcelona.

Gabriel Cardona. — Denia (Alicante).

Tu giro se ha recibido. Tendrás que decirnos a nombre de quién va el paquete. Aquí no figura tu nombre. Acíralos si es Dénia.

También te dice éllos